

LA UNION DEMOCRATICA

Precios de suscripción.

DIARIO POLÍTICO Y DE INTERESES MATERIALES

Puntos de suscripción.

En Alicante 1'50 pesetas al mes.—
En los demás puntos, 5 id. trimestre.
—Fuera de España, 10 id. id.—Pago
anticipado.—Número suelto 5 cénti-
mos.—Atrasado, 10 id.

Organo oficial del partido Republicano Progresista de la provincia
(Teléfono número 181)

En la redacción y admon., Tor-
jos, 37, Bajos.—No se devuelven ori-
ginales, aun cuando no se publiquen.
Todas las reclamaciones y correspon-
dencia, al Proprietario, Director y Ad-
ministrador, D. RAFAEL SEVILA.

COMPañIA DE NAVEGACION

A VAPOR DE LOS

SITGES Y SALINAS



Líneas regulares y fijas

Entre Alicante y costas de

Argelia

por los magníficos vapores

SITGES HERMANOS Y NUEVO COBREO DE ALICANTE

Línea de Orán.—Saldrán para Orán,
DIRECTA todos los martes a las cuatro de
la tarde, haciendo su regreso los sábados por
la mañana.

Línea de Argel.—Servicio decenal.—
Salidas para el puerto de Argel todos los
días 5, 15 y 25 de cada mes, a medio día,
haciendo su regreso los días 2, 12 y 22 del
mismo.

Se admite carga para todas las líneas y
precios convenientes, y pasaje en sus tres
clases, en sus espaciosas y lujosas cámaras,
haciendo el esmerado servicio y excelente
trato que tiene esta Empresa, suficientemen-
te acreditados desde antiguo. Para más in-
formes, dirigirse a su consignatario en esta
plaza, D. J. Salinas Sempere, plaza de Isa-
bel II, núm. 11.—Alicante.

APERTURA DE TRIBUNALES

Con la ceremonia acostumbrada se verificó
en la sala de actos del Tribunal Supremo lo
que se llama inauguración de los trabajos ju-
diciales ó del año judicial de 1900 á 1901.

El ministro leyó el discurso, y el fiscal la
memoria de los trabajos.
Lo mismo que el año pasado y que todos
los años anteriores. Que lo que hay es muy
bueno, que se impone la reforma en todas las
instituciones de derecho. Que el Código ci-
vil, el penal, el mercantil y las leyes de pro-
cedimientos, adolecan de vicios y defec-
ciones que es necesario corregir inmediata-
mente.

Lo mismo los ministros liberales, que los
conservadores, que el católico y clerical que
ocupa la poltrona, han venido señalando gra-
ves deficiencias en el funcionamiento de
nuestros Tribunales, y se han atrevido, muy
embobadamente, eso sí, á dar algún zarpazo
á los funcionarios que dirigen la carrera. El
año actual se ha dirigido principalmente
contra los que presiden el Tribunal del jura-
do y las salas que funcionan como tribunal
de derecho. Ministro y fiscal sabrán por qué
lo hacen.

Como el discurso de Vadillo pasará al ar-
chivo como los cincuenta y tantos que le han
precedido, no es cosa de discurrirle. Como
además está escrito en neo, no debemos per-
der el tiempo en comentario. Basta decir
que no contiene nada útil, nada práctico,
nada provechoso. Ideas modernas, loco sería
considerarse capaz de concebir

El que introduce las hermanucas en nues-
tros establecimientos penitenciarios. El que
propone atemorizar el derecho con los
preceptos de la religión católica. El que pre-
fiere acomodar el Código penal á los mol-
des y resortes de las escuelas doctrinarias.
No puede tener una idea; un pensamiento á

la altura de la ciencia moderna, ni realizar-
nada conveniente á los intereses de la comu-
nidad española. Si tiene tiempo de hacer al-
go, será para otorgar más privilegios á las
órdenes religiosas, y en discurso evidente-
mente irá al archivo á eternizar nuestra
vergüenza ante el mundo por haber tolerado
que en el último año de la centuria, los
clericales dominen en España como impera-
ban en sus comienzos, después de tantas lu-
chas por la libertad y tantos sacrificios glo-
riosos por conquistar los derechos, del hom-
bre. Hay que volver á empezar. Por lo de-
más, estas aperturas solemnes, estas inau-
guraciones oficiales, aparatosas, no dejan
nada tras de sí como no sea la enseñanza de
cómo sigue imperando el convencionalismo
y cómo gastamos la pólvora en salvas en to-
das las funciones del Estado.

Más justicia y menos aparato; esto es lo
que importa.
La erudición puede ser muy buena para
acumular materiales para una reforma. De-
mostrada en un acto así no tiene más objeto
que recibir plácemes de los subordinados é
incienso de los amigos. El amor propio de
los ministros queda satisfecho en estos actos;
pero suprimiendo la ceremonia, el país no
perdería nada. Acaso ganase algo.
Un discurso más y un año más perdido en
reformas saludables y convenientes. Un dis-
curso más con su semilla nea y todo.
Tal ha sido el acto con que inauguramos
el último año judicial del siglo que espira.

EDICTO

El Juzgado de primera instancia del
Distrito de la Universidad de esta Corte, en
los autos que se siguen á instancia del Pro-
curador Don Luis Lumbreras en nombre y
representación del Banco Hipotecario de
España, contra Don José y Doña Concepción
Miró y Botella sobre secuestro, ha
acordado la venta en pública subasta, de
la siguiente finca:

Una casa habitación situada en la zona
de Ensanche de la Ciudad de Alcoy, calle de
Orberá, no numerada todavía por ser de
construcción reciente, lindante por dere-
cha con solar de los hijos de Don Gabriel
Miró; por izquierda con la casa que en es-
ta misma división le adjudica á Don Camilo
Boti y Pérez y por espalda, con las de los
herederos de Gaspar Baldo. Mide en área
una superficie cuadrada de ciento cincuenta
y siete metros, ochenta y seis decímetros
en la parte cubierta y de treinta y siete me-
tros, quince decímetros en el patio desluna-
do del dorso. Esta casa y la de su linde iz-
quierdo que se adjudicó á Don Camilo Boti
y Pérez tiene derecho por mitad á una con-
cesión de agua del manantial del Molinar
con la dotación de dos mil litros cada vein-
tiyatro horas para servicios domésticos, se-
gún título que en treinta de Diciembre de
mil ochocientos setenta y siete le fué expe-
dido al expresado Don Camilo Boti.

La subasta tendrá lugar bajo las siguien-
tes condiciones:

- 1.ª El tipo del remate es de diez y ocho mil pesetas.
- 2.ª No se admitirá postura que no cubra las dos terceras partes del tipo mencionado.
- 3.ª Para tomar parte en la subasta deberán los licitadores consignar en la mesa del Juzgado ó Establecimiento destinado al efecto, el diez por ciento de la tasación sin cuyo requisito no serán admitidos.
- 4.ª Si se hicieren posturas iguales se abrirá nueva licitación entre los rematantes.
- 5.ª La consignación del precio se verificará á los ocho días siguientes al de la aprobación del remate.
- 6.ª Los títulos de propiedad de la finca, suplidos por certificación del Registro de la Propiedad, se hallan de manifiesto en la Escribanía y se advierte que los licitadores deberán conformarse con ellos sin tener derecho á exigir ninguno otros.
- 7.ª La subasta se celebrará doble y si-

multáneamente en este Juzgado, sito en la
calle del General Castaños, número uno, y en
el de primera instancia de Alcoy el día quin-
ce de Octubre próximo á las dos de su-
tarde,

Y para que tenga la debida publicidad,
se expide el presente en Madrid á once de
Septiembre de mil novecientos.—V.º B.º, El
Juez de primera instancia, José Menéndez.—
Por mi comp.º, Sr. Moreno, El Escribano,
Felipe Gonzalez Bernabé.

LA NATURALEZA

Una horrosa tormenta asoló no ha mu-
chos días á varios pueblos de la provincia de
Avila. Rompió el granizo tejados, destruyó
casas, desoló campos, redujo á la miseria nu-
merosas familias.

Esto es insignificante para lo que ocurrió
en las costas de Luisiana y Tejas, allá en los
Estados Unidos. Destruyó allí un ciclón in-
numerable edificios, y ocasionó á millares
de hombres la muerte. De 2 á 3,000 dicen
que mató en la sola ciudad de Garveston,
donde cegó las fuentes.

Esas horribles catástrofes las debemos, co-
mo nadie ignora, á la pródiga naturaleza. La
pródiga naturaleza ¡y se complace con har-
ta frecuencia en afligirnos. Aquí llueve y
deshace los ríos, allí graniza y deshace la
labor de los agricultores, acullá suelta los
huracanes y hunde casas, puentes y bu-
ques. Enciende hoy el fuego de los volca-
nes; hace mañana estremecer la tierra;
sumerge al otro día con estrépito islas alber-
gue de antiguos pueblos; arroja al otro so-
bre extensas playas olas que espersen por
donde pasan la muerte y la ruina. En África,
en América, en Asia, mantiene vastos
desiertos donde apenas es posible la vida; en
los polos, hielos que no permiten descubrirlos.

¡Si es para con nosotros darte! Nos ator-
menta con cien enfermedades; y al fin nos
asesina. Enferma y mata en mayor daño
nuestros animales y las plantas. No nos
advierte jamás donde está el veneno, ni
dónde la triaca; deja que por doloroso expe-
riencias lo descubramos. Oculta ávara sus vir-
tudes; para arrancar el honor de sus secre-
tos necesitamos una labor de siglos.

Nos dá, en cambio, óptimos bienes, se dice:
No lo olvidamos. Mezcla es de bien y de mal,
fuente de dolor y de alegría; germen de vida
y causa de muerte. Por esta razón hubo tan-
tos pueblos, así en Nuevo como en el Viejo
Mundo, que, considerándola creada, la hicie-
ron obra de dioses en eterna lucha ó de un
dios de quien descendían contrapuestas le-
giones de espíritus buenos ó malos que todo
lo alteraban y vertían lágrimas de dolor en
la copa de los placeres.

Si la naturaleza fué realmente creada, ¿qué
habremos de pensar del creador supremo?
¿No nos resultará tan contradictorio como
la naturaleza misma? Dualizarlo es imposible,
que andan el bien y el mal tan confundidos y
revueltos, que los hallamos en una sola pie-
za. A medida que vivimos, caminamos á la
muerte; y á medida que morimos, engendra-
mos por irresistible impulso nuevas vidas.

Esta dificultad no se oculta á religión al-
guna. De ahí la existencia de Dios y el dia-
blo aun en las religiones monoteístas; de aquí
que el cristianismo, no pudiendo resolver, ni
aun por esta hipótesis, el problema, lo dis-
cutiese durante siglos, dando origen á nu-
merosas sectas. Rusuelto no está aún ni por
la religión ni por la filosofía.

¿Qué hacer en este caso? Tomar la natura-
leza como es, aprovechar sus dones, trabajar
sin descanso por la eliminación de los males
con que nos conturba, arrancarle sus últimos
secretos, combatir hasta vencer la enferme-
dad, y la muerte, No en el cielo, sino en nos-
otros mismos tenemos las armas con que he-
mos de redimirnos de toda servidumbre; re-
dimámonos.

R. Pi y Margall.

BOLETIN INTERNACIONAL

Continúan los boers defendiéndose de los
ingleses, y á diario los telegramas dicen las
proezas realizadas por los valientes boers. No
mentimos al decir que admiramos á ese pue-
blo de héroes, que luchan por su independen-
cia.

Ahora echemos una ojeada á la prensa pa-
ra enterar á nuestros lectores de los últimos
despachos telegráficos.

La lucha de guerrillas

Londres 18.—The Daily Telegraph inserta
un despacho de Lorenzo Márquez anunciando
que el grueso de la artillería boer llegó
el lunes último á Komatiport.

Añade que el presidente del Estado libre
de Orange, Mr. Steyn, es esperado en dicho
punto.
Todo hace creer que los boers están res-
ueltos á proseguir la lucha, apelando cons-
tantemente al sistema de guerrillas.

Portugal de acuerdo con Inglaterra en la cuestión de Kruger

Badajoz 18.—Según noticias de Lisboa, el
gobierno portugués ha procedido de comple-
to acuerdo con el de la Gran Bretaña en
cuanto se refiere á la llegada de Kruger á
la colonia de Lorenzo Márquez, comunican-
do este último gobierno al primero las debi-
das instrucciones con el fin, según dicen los
amigos del gabinete lusitano, de garantizar los
Tratados de alianza existentes entre ambos
países.

La alocución de Roberts

París 18.—El periódico Morning Leader,
refiriéndose á la alocución dirigida por el
general Roberts á los habitantes del Trans-
vaal, dice que la guerra no está terminada,
y que las determinaciones del general son
tan poco inteligentes como injustas; que sus
amenazas no lograrán aterrar á los boers, y
que si lo lograsen, Inglaterra reinaría sobre
un país arruinado y sobre una población
desesperada.

APUNTES POLÍTICOS

De política no hay nada bueno.
Continúan en el poder los conservadores y
continúa el pueblo sufriendo lo que no es
decible.

El Correo se propone examinar detenida-
mente los presupuestos municipales y o-
minencia anteayer la tarea dispuesta á comba-
tir los gastos superfluos.

Ya tiene tela cortada para rato el colega
ministerial.

Cuán hermosa es la idea democrática, que
hasta el Sr. Mataix, conservador, aplaba á
ella la otra noche en un banquete, para con-
seguir aplausos del auditorio.
Sin embargo, cosa rara, los que la invo-
can en teoría, prácticamente la persiguen.

Contraste, que nadie se explica satisfacto-
riamente.

Se espera de un momento á otro la con-
testación del Sr. Pidal á la carta que le diri-
gió el jefe del gobierno, consultándole algo
referente á la próxima legislación, y por cu-
ya contestación podrá saberse si ha de presi-
dir el Congreso.

Entre tanto se habla de la candidatura que
habrá de formarse para los demás puestos de
la Mesa de dicha Cámara.

Se dice que el Sr. Laiglesia no aspira á la
reelección, y en este caso serán dos los va-
cantes de vicepresidentes por haber pasado
el Sr. García Alix á formar parte del go-
bierno.

Para uno de dichos cargos se considera se- gura la candidatura del Sr. Aparicio, actual- mente subsecretario de Hacienda, y para la otra vacante se hace indicacion de varios nombres, entre ellos, del gobernador de Ma- drid, señor conde de Toreno.

En esta combinacion parece que entra tambien el nombre del Sr. Gonzalez Besada para subsecretario de Hacienda.

Un telegrama oficial recibido en el mi- nisterio de la Guerra, del capitán general de Cataluña, dice entre otras cosas que, solu- cionada favorablemente la huelga de Cam- prodón, cesa, como consecuencia, el temor del paro de las fábricas del alto Ter, acorda- do por la asociacion de fabricantes ayer.

La obra del Sr. Alvarez Pérez, acerca de la union de los conservadores en la provin- cia, todavia no se ha dado a luz.

Pronto dicen los politicos bien informa- dos que se conocerá.

Tenemos verdadera curiosidad de verla. Vamos, señor gobernador dela á cono- cer.

No se incomode nuestro estimado colega El Graduador, porque tomemos nota de sus declaraciones politicas, porque hará mal. Nuestra publicacion es esencialmente politi- ca, representa al partido republicano progre- sista y tiene y tendrá grandísimo interes en definir actitudes y saber cómo piensa cada cual en politica. Por eso, pues, cuando sale El Graduador diciendo: «Nuestro candidato á diputado á Cortes es el barón de Petrés», lo consignamos en nuestras columnas y o comentamos debidamente.

Es un sintoma de funesto augurio para la época presente el mirar ciertas cosas con indiferencia.

Entre amigos es preciso decir la verdad, y por lo tanto, debemos anunciar con fran- queza y sin rodeos que... no nos ha gustado el proceder de El Graduador. Es muy curio- so ver que ha cambiado, por decirlo así, de opiniones politicas, hasta el punto de decla- rar que votará al barón de Petrés, monárqui- co conservador para diputado.

¿Qué caida! No puede inspirarnos el cole- ga confianza, cuando habla en demócrata y en republicano.

¿Qué momento tan precioso para el adver- sario si quiere aprovecharlo!

Creemos El Graduador, votar por votar no es politico, no es lógico ni patriótico. Se debe emitir el voto á favor de un candidato monárquico, si se es monárquico, pero sien- do republicano no.

Por otra parte, nadie se cubre con el man- to de una revolucion que nunca llega. Harto sufre el que con lealtad sirve á un partido y dice: «soy republicano revolucionario.» No todos tienen esa franqueza; y, sin cansar más al lector, insistimos en que somos órga- no de una colectividad politica, amamos la politica, y pondremos empeño en que no se engañe al pueblo con triquiñuelas jamás jus- tificadas, y en estos criticos momentos me- nos.

La Regeneración quiere que aunque al oido, nos diga Mataix lo de los pactos politi- cos que lleva entre manos el diputado por Alicante.

Vamos, el colega cree que nosotros debe- mos participar también de su candidez.

¿No comprende La Regeneración que an- que fuese tan amable el Sr. Mataix no le ha- bríamos de creer? máxime cuando ayer mis- mo leyendo el suelto del colega nos decía un amigo. ¿Qué pacto ni qué gallo muerto? No se cansen ustedes, esto lo tiene embote- llado el de Orihuela y se hará lo que él quiera.

Respecto á la estatua le diremos que no será necesario abrir ninguna suscripcion en las columnas de la prensa local, pues ante- ayer por la tarde nos acercamos á un grupo que habia en la plaza del Teatro mirando al castillo y comentando el por qué de la gente que habia debajo del asta-bandera, y uno de traje blanco que agitaba un pañuelo; en- tonces dijo uno del grupo: señores, ya sé lo que es, los íntimos de Mataix en politica le han obsequiado hoy con un banquete en el castillo y el que agita el pañuelo es Mataix que desde las alturas, se despide de Ali- cante.»

Notas y notitas

Cuentos

Por la Biblioteca Nueva, de Barcelona, se han comenzado á publicar unos libritos de

oien páginas, esmeradamente impresos y editados.

El primero contiene una coleccion de pre- ciosos cuentos originales de D. Francisco de A. Soler.

Su precio es el de cincuenta céntimos de peseta.

La feria de Ecija

La renombrada feria de Ecija comenzará el día 21 del presente mes, terminando el día 23.

El ayuntamiento de dicha ciudad ha orga- nizado varios festejos, contándose entre ellos notables bailes de sociedad en las case- tas del Recreo, conciertos musicales por la banda de la ciudad, brillantes iluminaciones eléctricas, fuegos artificiales en la plaza Ma- yor y veladas durante las tres noches.

Presupuestos

La Direccion general de Administracion ha acordado que los presupuestos de funda- ciones cuyas rentas no excedan de 500 pesetas, deberán presentarlos los patronos en las juntas provinciales de beneficencia res- pectivas, para su aprobacion por el goberna- dor, presidente de la corporacion, en el pe- ríodo que determina la circular del mismo centro de 21 de Abril último, quedando in- cursos los que no lo verificasen en dicho pa- zo, con la multa que previene el artícu- lo 3.º de la vigente instruccion de 14 de Ma- yo del año último.

Ideas sueltas

La Asociación

«La asociación es una gran cosa» se dice. Pues asociémonos los periodistas, y eso hemos hecho. ¿No es lógico este proceder?

La necesidad de la asociación es tan evi- dente, que muchas especies de animales la han comprendido antes que nosotros. No habia nacido el hombre, y ya los ruminantes vivian asociados en la tierra. No sólo en fami- lia como el conejo y el gamo, sino en tribus como la gacela, el toro y el carnero.—Zorri- lla.

Cable submarino

La novedad consiste en que el señor marqués de Portago, director de Comuni- caciones, va á reformar ahora todo el ramo que es de su competencia.

Por lo pronto, ha contratado un vapor Ita- liano para que arregle eso de los cables sub- marinos. Se tenderá uno desde Fernando Póo hasta el Manzanares, pasando por agua. Don- de no la haya, se echará con una regadera.

A nosotros no nos hace falta para nada, ni el cable, ni Fernando Póo; pero al Sr. mar- qués de Portago, sí.

Porque dice: —Si no tenemos ese cable, ¿cómo nos ve- mos á enterar cuándo nos quitan esa isla, da- do el caso probable de que á alguna nacion del viejo ó del nuevo continente se le antoje? Además: tenemos allí una piara de frailes, y los pobrecitos necesitan saber cuando comi- enza en la metrópoli la degollina.

AYUNTAMIENTO

Los asuntos puestas á la orden del día para la sesión que hoy á las seis de la tarde ha de celebrarla la excelentísima Corporación mu- nicipal, son los siguientes:

- 1.º Cuentas de la zona de Eusanche co- rrespondiente al ejercicio económico de 1898-99.
- 2.º Dictámen de Hacienda sobre los nue- vos presupuestos.
- 3.º Informe de ornato.

La boda de la princesa de Asturias se ve- rificará con su elegido, conservando su títu- lo y sus preeminencias, aunque el país se oponga, aunque al Parlamento no le parezca bien, porque para eso ha prestado su aquiescencia y aconsejado ciertos actos pú- blicos demasiado ostensibles y demasiado significativos del Presidente del Consejo de Ministros.

Así son todos los actos del poder. Así son todas las determinaciones del régimen. Cuando conviene invocar los derechos del ciudadano y la soberanía del Parlamento, llevan hasta un rigorismo ridículo las fór- mulas de la etiqueta; y cuando para sus per- sonales miras interesa lo contrario, ¡ah!, en- tonces, saltando por todos los obstáculos y olvidándose de todos los respetos, su volun- tad y su capricho son ley.

Las oposiciones monárquicas no parará su atención en esto, porque están en el se- creto, y con tal de dar gusto á quien manda, lo mismo les importa á ellos la Constitución

que así mismos se dieron que los derechos de los ciudadanos, de que jamás se preocupa- ron.

Entre anarquistas

Dicen de Roma que en las islas de Trami- ta y Pantelaria, donde se hallan detenidos unos 1.500 anarquistas, ha ocurrido un hecho curioso.

Los prisioneros comenzaron á discutir sus doctrinas, procedimientos y todo cuanto se refiere al anarquismo, y no estando de acuerdo, comenzaron á agredirse mútuamen- te de palabra, y luego de obra.

Los vigilantes se cruzaron de brazos y terminada la lucha, resultaron cuatro anar- quistas muertos y más de treinta gravemen- te heridos.

La boda

Silvela niega que pueda Sagasta apadri- nar ahora ninguna candidatura para la boda de la princesa.

Sagasta conoce el pensamiento de la Rei- na y sabe que se trata de una cuestión res-uelta é irrevocable.

Desdichas

Se han cerrado treinta fábricas, y han que- dado sin trabajo 10.000 obreros.

Pero... como las contribuciones se han pa- gado, y se sigue pagando con la mayor for- malidad, el Gobierno asegura que la situa- ción está consolidada, y todos los empleados cobrarán su sueldo á fin de mes.

Como esos 10.000 obreros sin trabajo es posible que se queden sin capital para ir á la plaza de abastos, se han tomado todas las medidas oportunas para que coman si les hace falta.

Por lo pronto, en Barcelona se ha au- mentado la guardia civil, que es la que les da de comer á los obreros cuando tienen ham- bre.

COLABORACION LITERARIA

CUARTILLAS SUELTAS

LOS INDIFERENTES

Esta clase de entes sociales, bien puede decirse que son genios del círculo. Todo lo que encuentran á su paso en materia de ideas ó procedimientos, lo allanan y lo des- prestigian; unos, por medio de la astucia y otros, por carecer de aquellos conocimientos natos en el hombre para discutir princi- pios.

Si se analiza el modo de proceder que tienen, observareis que los ignorantes viven en el mundo como verdaderos autómatas, hasta el extremo de que si se les interroga acerca de los áridos y difíciles problemas de la vida, á todo contestarán que sí, y los astutos harán oposicion sistemática á todo.

Habladles de politica y os dirán que no tienen interés en ella, habladles de religion y os manifestarán que respetan y creen aquel que respetaron y creyeron sus pa- dres; habladles de los progresos que la huma- nidad vá realizando en el transcurso del tiem- po y os objetarán que esas verdaderas ma- ravillas son debidas al arte nigromántico; habladles de los derechos del ciudadano y os saldrán diciendo que «es loco partir peras con nuestros mayores, como si nuestros mayores hubieran nacido ó tuvieran previ- legio alguno para partirlas con nosotros! ha- bladles en fin, de todo aquello que sea útil y beneficioso al bienestar humano, y tened la seguridad, que al no poder objetar nada, la contestación será una encogida de hombros y una mirada desdeñosa.

No pueden ser creyentes, porque el carác- ter indomable de que están poseidos, el pro- ceder incorregible que les subyuga, y la falta de razonar como razona, ó mejor dicho debe razonar el sér humano, les confunde entre tinieblas y se precipitan á sumergirse en un caos de horrible desventura.

El aliento que despiden, es contagioso y apesta á los que le circuyen creando de este modo una atmosfera que embota los senti- dos, eclipsa el pensamiento, atrofia la inte- ligencia y por ende mata toda idea reden- tora.

Por lo general, sus costumbres son apáti- cas, el modo de ser abominable, trivial, seco, el trato social; y adoleciendo de todas estas condiciones, indudablemente se han de ha- cer acreedores á la censura de los demás.

Allí donde forme parte un indiferente, no puede haber union y concordia posibles, así como si se trata de un fanático, es inútil en- tablar cualquier tendencia razonadora, por que el fanático como el indiferente, no ra-

zona y por lo tanto, ambos tipos, desgra- ciadamente se agitan en la inercia, en el vacío, en la nada y son un verdadero obstáculo pa- ra todo movimiento de avance que se inicie en el campo del progreso.

Antonio Aragónés.

CORREO DE MADRID

19 Septiembre 1900.

Señor Director de LA UNION DEMOCRATICA. —Alicante.

Querido amigo y distinguido correligionario: Amigos íntimos del Sr. Silvela atribuyen á este las siguientes confidencias.

El Gobierno se presentará íntegro á las Cor- tes.

Se comunicará en el mes de Marzo el proyec- to de boda de la Princesa de Asturias.

Dice, que se desea en altas esferas prolongar la situación silvelista hasta Marzo de 1902. Entonces el Sr. Silvela entregaría la jefatura del partido conservador al Sr. Fernandez Vi- llaverde.

Se ha desistido de prolongar la Regencia de la Reina, mediante un largo viaje del Rey.

El Presidente del Consejo de Ministros señor Silvela, ha confirmado las declaraciones que se le atribuyen.

Respecto á la boda de la Princesa dice, que nada hay acordado en definitivo.

Ha negado que sienta cansancio alguno y que solo abandonará el poder, cuando se lo quitan las Cortes ó la Corona únicas que tienen facul- tades para poder hacerlo.

El Sr. Silvela ha declarado, que desconoce el fundamento de los gravísimos rumores que circulan respecto á tumultos y colisiones huel- guistas ocurridos en Barcelona.

Reconoce que la cuestion presenta mal as- pecto.

El sábado se celebrará Consejo de mi- nistros.

El Corresponsal.

Varias noticias

Se están haciendo grandes preparativos para que el mitin que muy en breve se celebrará en el teatro Principal de propaganda del Tur- Nacional resulte un acto de verdadera res- ponsabilidad.

En el mismo, harán uso de la palabra dis- tinguídos oradores de esta localidad.

Ha entrado á formar parte como socio en la peluquería establecida en el paseo de Méndez Núñez, núm. 11, de Enrique Fayos Sellés, el conocido maestro peluquero Angel Gómez, los cuales se ponen á disposicion del público para los servicios de peluquería y perfumería y todo lo concerniente á este ramo.

Se expenden muelles de máquinas de todos sistemas desde 0'35 á una peseta.

El acreditado turronero Antonio López Pérez, habiendo pasado ya la época, ha cerrado su horchatería, marchando á Jijona con objeto de elaborar los ricos turrones y peladillas.

Han empezado á repartirse bajo el nombre de B. L. M. las instrucciones generales, de la Sociedad Unión Iberica; por ser altamente beneficas, y no ocasiona gastos ni compromisos. Recomendamos con eficacia su estudio, y á las personas que no la hubieran recibido, la recomen- den en las oficinas de dicha Sociedad, Bal- lador, 13, 2.º derecha.

Según noticias que tenemos, por fidelidad el negocio de pasa en toda la región de la Ma- rina se presenta bastante buena en la presente campaña de exportación.

Victima de rápida enfermedad ha fallecido notable banderillero cordobés de la cuadrilla de Rafael Molina (Lagartijo) y posteriormente de Lagartijo-Chico, Rafael Martínez (Mano- muy conocido y aplaudido de todos los públicos entre ellos el de Alicante.

Viene retrasándose bastante la pesca de lamares, que en la actual estación y por lo respecta á Alicante no se han vendido hasta ahora más que pequeñas cantidades.

A LOS FORASTEROS

No os marchéis de Alicante sin visitar el Gran Bazar de muebles y juguetes Clement.

Allí encontrareis de todo lo que vuestro apetozca, á precios sumamente baratos.

Hay una infinidad de objetos con recu- de Alicante.

Conque, ya lo sabeis, en el paseo de Méndez Núñez, número 4, tenéis el Gran Bazar Clement.

GONZALEZ HERMANOS CASA MAYLIN

Loza, lampistería y cristalería.—Camas, muebles, objetos de capricho.— Depósito de vidrios planos.

El próximo lunes será botado al agua oficialmente en Cartagena el crucero de guerra «Cataluña» construido en aquel arsenal. Al acto asistirán representaciones de todos los cuerpos e institutos que guarnecen la plaza y todas las autoridades civiles y militares dándole la mayor solemnidad.

MOLISMINI
Infaliblequita manchas—Drogueri «El Timon», Calatrava. Alicante.

FIESTAS EN BENALUA
En la última decena de este mes se celebran fiestas en este popular Barrio. Habrá verbenas amenizadas, por una aplaudida banda, fuegos artificiales, cuecañas, etc.

Convendría aumentar el personal destinado al reconocimiento de las harinas, para que su detención en el Muelle no se prolongue y perjudique al comercio. Esperamos que esta indicación sea atendida.

Ha marchado á Madrid, donde fijará su residencia nuestro amigo D. Eufasio Ruiz.

Se ha abierto el plazo, que terminará el 31 de Octubre, para la redención á metalico de los reclutas útiles de las últimas revisiones.

Nuestro compañero el director de *La Correspondencia Alcantina* Sr. Mendaro, ha recibido un telegrama de D. Miguel Moya, director de *El Liberal*, congratulándose de que al fin se haya constituido en Alicante la Asociación de la Prensa.

El vecino de esta capital D. Isidro Bellido ha solicitado permiso de este Gobierno civil, para establecer un tiro de pichón en la partida de San Blas, durante la temporada de invierno.

Continúan en un estado bastante satisfactorio, los heridos anteayer por desgracia en la calle de San Francisco.

Anoche dió un monumental escándalo un sugeto apodado el *Cabut*, que gritaba desahoradamente al ser conducido á viva fuerza por agentes de orden público al cuarto de arresto del gobierno civil. Uno de los policías resultó con varios mordiscos en la refriega. Mucha gente acudió á los gritos é imprecaciones del *Cabut* que parece estaba borracho.

Ayer tarde en el tren correo marchó á Madrid la distinguida familia de nuestro respetable amigo y jefe Doctor Esquerdo, que ha pasado una temporada en «La Pileta».
Deseámosle feliz viaje

DETENIDOS
Por la Guardia civil del puesto de Benisa, han sido detidos José García Tró, de 16 años; Bautista Llabell Tró de 57 y Bautista Llopis, de 41, como autores del crimen cometido recientemente en Taulada, en la persona de José Morales Andrés.

SINDICATO DE RIEGOS DE LA HUERTA DE ALICANTE.
D. Laureano Anton Ferrandiz director del Sindicato de Riegos de la huerta de Alicante ha escrito: Que desde el día 22 del actual, al 7 de Octubre próximo se entregarán en las oficinas de esta Dirección, los albaales para la tanda 16^a 17^a (de Verano) del corriente año teniendo presente: que los interesados que no comparezcan á recoger dichos albaales durante el plazo que se ha señalado, quedarán sujetos á lo que se preceptúa en el artículo 27 del Reglamento para el aprovechamiento de las aguas de 30 de Abril de 1849.

Alicante 20 de Septiembre de 1900.—El director, Laureano Anton.
El estado del Pantano en el día de ayer las 8 de la mañana es el siguiente:
Existencia de agua 32 medio palmos.
Pared descubierta 66 medio idem.
De cieno 98 idem.
Entra una hila fuerte.
Salen una hila fuerte.
Lo que se anuncia para conocimiento de los interesados.
Alicante 20 de Septiembre de 1900.—Laureano Anton.

Gran Hotel Iborra

(ANTES MARINA)
Este precioso hotel, uno de los primeros de Alicante por sus admirables vistas topográficas y de excelente mesa, se recomienda á las personas de buen gusto por su elegancia, pulcritud y economía. Hay otras frescas.
San Fernando y Esplanada de España.

COLEGIO DE SAN JOSÉ

Incorporado al Instituto provincial

MATRICULA
Para toda clase de enseñanzas del grado de Bachiller y estudios de Comercio, queda abierta en este colegio desde el primero de Septiembre hasta el primero de Octubre en que da principio el próximo curso académico. Se admiten alumnos internos y externos de 1.^a y 2.^a Enseñanza y carrera de comercio. Para el ingreso, matricula y cuantos detalles puedan desearse, diríjanse los padres ó interesados al director D. Celestino Chincilla, Bailen, 29, colegio San José, quien facilitará reglamentos y demás datos que se le pidan.

LINEA CONSEIL

Servicio fijo regular de vapores ENTRE BORDEAUX, ROUEN Y ALICANTE

HERMANCE CONSEIL

Saldrá de este puerto para BORDEAUX el 20 corriente, admitiendo carga para La Rochelle.
Para fletes y demás informes dirigirse á su consignatario en Alicante, Augusto Sempe, calle Babel 2, y plaza Isabel II.

LA ELEGANTE

Corcetería.—Sagasta, 48 antes San Francisco).
La única casa que en esta ciudad los hace en diferente modelo, corte elegante.

LA SIN RIVAL

Gaseosa CERNUDA

Pídase en todos los cafés, casinos y tiendas de bebidas agua de **SELTZ**
Fábrica y depósito: Plaza de Isabel II, número 15
Servicio á domicilio

CAFÉ SUÍZO Y BILLARES

Licores y aperitivos de las mejores marcas extranjeras y del país
SERVICIO ESMERADISIMO
Se sirve cerveza fresca á presión de ácido carbónico directamente del barril; también se sirven el exquisito café mezcla de Moka Puerto Rico y Caracóillo.
Esplanada, 53 y Victoria, 8.

A LAS FAMILIAS Gran Droguería

EL TIMON JESUS NOGUEIRA

Surtido general en Drogas y productos químicos para las Artes, Industria-Agricultura, Farmacia y fotografía.
El grandísimo favor del público ha coronado todos mis esfuerzos, y tengo el gusto de ofrecer mis nuevos surtidos en el estenso ramo de *Droguería general*, además de los artículos de *Pintores y Decoradores*, especialidad exclusiva de esta antigua casa, acreditada por el público mismo á quien debe sin ambages ni pamplinas el buen nombre de **EL TIMON**.
Específicos garantidos todos por sus autores.

PAPELES PINTADOS

Sin inmodestia, no conozco en España una casa que tenga más, ni mejor surtido que **EL TIMON**; 60.000 rollos de diferentes dibujos.
Calatrava, 7.—Alicante

El mejor vino de Rioja conocido es sin disputa el que elabora el importante cosechero de Haro, D. Angel G. de Arceche. Probadlo y os convencereis de sus buenas cualidades.
Pídase en Restaurants, Fondas y Establecimientos de Ultramarinos.
Para pedidos dirigirse á su representante en Alicante, Francisco Garcia Soler.—Avenida del Doctor Gadea, número 4.

ULTIMA HORA

Madrid 20 (4 t.)
Silvela juzga difícil solución crisis Cataluña, anunciado abiertas Cortes relevárase director Agricultura.—Yankis oponense soluciones Alemania respecto China.—Kruger ha aceptado el buque que le ofreció Holanda para trasladarse á Europa.
73-40 30-00.
ALICANTE
IMP. Y LIT. DE T. MUÑOZ.

está mi cabeza. M. Dubreuil ha ido á Pontoise á vender las lanas, y no tengo á quien recurrir sino á vos y á María. Clara abraza á su querida hermana, y la espera con impaciencia. Procurad llegar á las once, y almorzaremos juntas.—Vuestra sincera amiga,
Teresa A. de Dubreuil.

—¿Qué ocurrirá?—dijo madama Adela á Flor de María.—Felizmente, el tono de la carta indica que no es cosa grave.
—¿Iré yo también?—preguntó la Guillabaora.
—Imprudente sería, porque hace mucho frío; sin embargo, este paseo puede distraeros, y, abrigándoos bien, os convendrá.
—Acaso sí—dijo la Guillabaora reflexionando; —pero el señor cura me aguarda esta tarde á las cinco.
—Tenéis razón; pero volveremos sin falta antes de las cinco.
—¿Cuánto me alegraré de ver á la señorita Clarel
—Otra vez «señorita Clarel»—dijo madama Georges en tono de afectuosa reconvencción.—¿Os llama ella acaso «señorita María», cuando os dirige la palabra?

—No señora—contestó la Guillabaora bajando los ojos.—Pero yo... como para mí...
—¡Vos! ¡para vos!... No pensais mas que en atormentaros. ¿Habéis olvidado ya la reconvencción que os hice pocas horas há? Vamos, vestíos pronto, abrigaos bien, y marchémosnos para llegar á Arnouville antes de las once.—Y, saliendo del cuarto con Claudia, dijo á ésta:—Que aguarde Pedro: estaremos listas dentro de un cuarto de hora.
Media hora después subian la señora Adela y Flor de María á un gran cabriolé, como los que usan los arrendatarios ricos de las cercanías de París, y al punto partió, tirado por un vigoroso caballo, por el camino alfombrado de hierba que corre desde Bonqueval á la quinta de Arnouville. Los vastos edificios y numerosas dependencias de la quinta, que estaban á cargo de M. Dubreuil, indicaban la importancia de aquella magnífica posesión, que la señorita Cesarina Noirmont había llevado en dote al casarse con el duque de Lucenay.
El ruido estrepitoso del látigo de Pedro anunció á madama Dubreuil la llegada de las dos huéspedes, las cuales se apearon un momento después, y fueron recibidas con demostraciones de gozo por la arrendataria y su hija.
Madama Dubreuil rayaba en los cincuenta años, y tenía un semblante benigno y afable: las faccio-

SECCION DE ANUNCIOS

Almacén de Arroz Valenciano.

Cacahuete, Chufas, Garbanzos, Habichuelas, Legumbres y frutas secas de

R. GINER

Ventas al por mayor y menor.—En las demandas al por mayor rebaja de precios, según la importancia del pedido. En las ventas al por menor de 6 kilos en adelante, rebaja proporcional á la cuantía de la venta. Servicio á domicilio sin aumento de precios, en las ventas de 10 kilos en adelante.—Calle de los Angeles, 24.—Teléfono núm. 94.

La Cerámica Alicantina DE HIJO DE JAIME FERRER Y COMPAÑIA

Hornos continuos de los mejores sistemas. Fabricación á vapor de tejas planas, ladrillos huecos y de toda clase de materiales de arcilla cocida para construcción. Grandes y constantes existencias á disposición de los consumidores. Precios en competencia con los más económicos. FABRICA: Carretera de San Vicente, teléfono núm. 161.—DESPACHO: Alicante, calle de S. Fernando, núm. 39, teléfono núm. 13.

AGENCIA MARÍTIMA

Servicio regular para Rouen con los vapores de la «Compañía Havraise Peninsulaire» de Ngación á Vapeur» (ex-lignes Grosses.)

Servicio para Nantes, Saint Nazaire y La Rochelle, con los vapores de la «Línea Lois Flornoy et Fils», de Nantes.

Servicio para Burdeos, con los vapores de los Sres. Tandenet Freres, Verdeau y Compañía, G. Lout, y Maud et Prom.

Servicio para Cete y Marsella con los vapores de la Compañía de Navegación Mixta (ex-Compañía Touache.) Para fletes, pasajes y demás informes, dirigirse á D. José Pelá (Agencia Marítima), paseo de los Mártires, 54.

La Industrial Alicantina

Grandes fábricas de chocolates, fideos y pastas finas

Roman Bono Guarner
Alicante

Los productos de esta fábrica han sido premiados en más de 20 Exposiciones. Se sirven pedidos con sus descuentos correspondientes, según su importancia.

Nuevo aparato Productor de luz

En el acreditado establecimiento de hojalatería de D. Ramón Hernández, situado en la calle del Triunfo, número 1, se confeccionan, á precios muy reducidos, gasómetros para el alumbrado por medio del gas acetileno.

Las luces son brillantes, y más económicas que el petróleo y la luz eléctrica.

Los que deseen ver dichos aparatos y la luz que producen, pueden pasarse por el establecimiento de D. Ramón Hernández.

Se vende carburo y mecheros para dichos aparatos.

E. BOTÍ CARBONELL FERRETERIA, QUINCALLA

Perfumería y expendeduría de Explosivos

MAYOR 13, 15 y 17

LOS CHORICEROS

GARBANZOS

Ya se ha recibido el completo surtido de los legítimos de Fuente Saucó. Sabido es del público en general que este establecimiento es el más surtido en todo el ramo de saichichería y ultramarinos finos.

También se han recibido los quesos Port-Salud, Camambier y otros.

19, CALLE DE LA PRINCESA, 19

Mariano Alvarez

LA UNIÓN Y EL FÉNIX ESPAÑOL

Compañía de seguros reunidos

DOMICILIO SOCIAL

MADRID, calle de Olózaga, número 1

(PASEO DE REGOLETOS)

Garantías

Capital social efectivo	Ptas. 12.000.000
Primas y reservas	44.028.645
Total	56.028.645

33 años de existencia

SEGUROS CONTRA INCENDIOS

Esta gran Compañía NACIONAL asegura contra los riesgos del incendio.

El gran desarrollo de sus operaciones acredita la confianza que inspiran al público, habiendo pagado por siniestros desde el año 1864, de su fundación, la suma de pesetas 64.650.087'42.

Subdirectores en esta provincia de Alicante: D. JULIO MALUENDA PUIG, Méndez Núñez, núm. 46, y D. JUAN LLORCA, calle de San Fernando, núm. 36.

SEGUROS SOBRE LA VIDA

En este ramo de seguros contra toda clase de combinaciones, y especialmente las Rentas de educación, Rentas vitalicias y capitales diferidos á prima MAS REDUCIDAS que cualquiera otra Compañía.

nes de su hija morenita de ojos azules y rosadas mejillas, exhalaban candor y bondad.

—Cuando Clara abrazó á la Guillaabara, vió esta que su amiga estaba vestida de aldeana como ella.

—¿Qué quiere decir esto, Clara? ¿también vos? ¿conque os habéis distraído de aldeana?—dijo la señora Adela abrazando á la hija de su amiga.

—¿Y por qué no imitar en todo á su hermana María?—contestó madama Dubreuil.—No me dejé en paz hasta que se le hizo un jubón de paño, un guardapiés de fustán y todo el traje como el de vuestra María. Pero dejemos los caprichos de estas muchachas, amiga mía—dijo suspirando madama Dubreuil.—Venid, que voy á contaros los apuros en que me encuentro.

Al llegar á la sala con su madre y la señora Adela, Clara se sentó al lado de Flor de María, le pidió el mejor sitio junto al fuego de la chimenea, le hizo mil caricias, cogióle las manos entre las suyas para ver si estaban aún frías, y la besó por décima vez, llamándola ingrata y haciéndole en voz baja dulces reconvencciones por el largo espacio que dejaba mediar entre sus visitas.

Se tendrá presente el coloquio de la pobre Guillaabara con el cura junto á la rectoral, para formarse una idea de la mezcla de humildad, dicha y temor con que recibió estas tiernas é ingenuas carioidas.

desperté sobresaltada y llena de miedo. Conozco que es una debilidad ridícula.

—¿Me aflige esa debilidad, porque os hace padecer, hija mía?—contestó madama Georges con tono afectuoso, viendo que se arrasaban de lágrimas los ojos de la Guillaabara.

María se abrazó al cuello de su madre adoptiva, y ocultó el rostro en su seno.

—¡Dios mío! ¿Qué tenéis? ¡Cuanto me afligis!

—¡Perdonadme, señora, perdonad! No sé por qué, pero hace dos días que tengo el corazón tan oprimido... Lloro sin querer, y tengo presentimientos tan negros, tan tristes, como si fuera á sucederme algún mal.

—Os refirió si os dejáis dominar así por terrores imaginarios.

Llamó Claudia á la puerta en aquel momento, y entró en la habitación.

—¿Qué traéis, Claudia?

—Señora, Pedro acaba de llegar de Arnouville en el cabriolé de la señora Dubreuil; os trae esta carta, y dice que es muy urgente.

Madama Georges leyó en alta voz lo que sigue:

«Amiga mía: Si pudiérais venir inmediatamente, me sacarías de un grande apuro. Pedro os traerá, y volverá á conducirnos esta tarde. No sé cómo

A los viajeros

Ferrocarriles.

Línea de Madrid: TREN CORTO hasta Almansa, salida, 5'45 mañana; llegada, 10'56 noche.—MIXTO, salida, 8'45 noche; llegada, 5'50 mañana.—CORREO, salida, 4'10 tarde; llegada, 10'15 mañana.

Línea de Murcia: MIXTO, salida, 6'35 mañana; llegada, 10'15 mañana.—CORREO, salida, 3'35 tarde; llegada, 7'50 noche.

Correos.

Los buzones de la capital se recogen á las once de la mañana, dos de la tarde, y ocho de la noche y los de la Administración cinco minutos antes de la salida de los correos.

Certificados.—De 8'30 de la mañana á 2'45 de la tarde.

Valores declarados.—De 9 de la mañana á 2 de la tarde.

Reclamaciones.—De 8'30 á 10'30 de la mañana.

Diligencias.

De Alcoy; salida, 1'30 tarde, regreso 9 mañana.

Id. de la Marina; salida, 1'30 tarde, regreso 9 mañana.